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Иметь киноорганизаторов
в каждом населенном пункте

! Выдающиеся успехи в борьбе за коммунизм
К итогам выполнения государственного плана 

развития народного хозяйства СССР в 1950 г.

Свердловский обком 
ВЛКСМ принял постанов, 
ление, которое предусмат

ривает целый ряд мероприятий, 
направленных на дальнейшее 
улучшение кинообслуживания мо
лодежи.

Райкомы и горкомы комсомо
ла, — указывается в постановле
нии, — призваны оказывать по
мощь местным отделам кинофика
ции. Одной из важнейших задач, 
которая стоит перед ними, явля
ется подбор киноорганизаторов — 
создание молодежного комсомоль. 
ского актива, помогающего работе 
киномехаников.

Однако прошло уже немало 
времени, но почти нигде в обла
сти киноорганизаторы не подо
браны и не утверждены на бюро 
райкомов и горкомов, как требует 
этого постановление. Попрежне- 
му в ряде районов (Невьянский, 
Пышминский, Арамильский, Рев- 
динский, Верхотурский, Алапаев
ский и др.) кинообслуживание на
селения проходит без участия 
комсомольских организаций. Ссы. 
лаясь на загруженность другими 
«более важными делами», руко
водители этих комсомольских 
организаций затягивают выполне. 
ине постановлений обкома ком
сомола и IV пленума ЦК 
ВЛКСМ, в решении которых 
прямо указывалось на необходи
мость создания актива киноорга
низаторов.

Многочисленные факты свиде
тельствуют о том, что далеко не 
везде в области благополучно с 
кинообслуживанием населения.

Нередки случаи, когда в селах 
срываются сеансы только по той 
причине, что заранее о предстоя
щей демонстрации фильма насе
ление не знало. Часто фильмы по
казываются в холодных, неподго
товленных помещениях, зрители 
не хотят мерзнуть и не идут в 
кино. Часто кинокартина вообще 
не попадает в село, так как кол
хоз своевременно не обеспечивает 
киномеханика транспортом.

Вот тут-то и нужны киноорга
низаторы — энергичная, инициа
тивная молодежь села, которая, 
предварительно переговорив с ки
номехаником, позаботится о том, 
чтобы и население оповестить, и

От Совета Министров
Совет Министров СССР и ЦК ВКЩб) 

с глубоким прискорбием извещают, что 
25 япвтря 1951 года в Москве на 60 м 
году жизни пос io тяжелой болезни 
скончался президент Академии наук 
Союза Советских Социалистических 
Республик, депутат Верховного Совета 
СССР, председатель Всесоюзного обще
ства по распространению политических 
и научных знаний, главный редактор 
большой Советской Энциклопедии,

От Президиума Верховного Совета СССР

Президиум Верховного Совета СССР 
8 прискорбием извещает о смерти круп
нейшего ученого и выдающегося госу
дарственного и общественного деятеля, 
депутата Верховною Совета СССР, пре

помещение подготовить, и во-вре- 
мя транспорт отправить. Одно
му киномеханику, обслуживающе
му несколько населенных пунк
тов, зачастую нехватает физиче
ской возможности справиться со 
всеми этими делами. Поэтому без 
помощи актива на местах, без ки
ноорганизаторов, как правило, не 
выполняется план по кинообслу
живанию. Это давно уже поняли 
лучшие киномеханики области. 
Своими силами они пытаются 
создать актив, и это им удает
ся. Газета уже писала об опы
те работы нижне-сергинского 
киномеханика комсомольца Вале
рия Черных, в активе у которого 
12 человек.

В Ревдинском районе на 131 
процент выполнил свой годовой 
план молодой киномеханик Борис 
Краснов. Успеха в работе он до
бился тоже, главным образом, по
тому, что имеет в каждом обслу
живаемом населенном пункте ак
тивистов-киноорганизаторов. Дав
но бы следовало Нижне-Сер- 
гинскому и Ревдинскому райко
мам, опираясь на опыт передовых 
киномехаников, как Валерий Чер
ных и Борис Краснов, серьез
но заняться подбором и утверж
дением киноорганизаторов, не 
надеясь на самотек.

В обязанность киноорганизато
ра входит также активная пропа
ганда среди широких масс моло
дежи лучших произведений совет, 
ского киноискусства, организация 
коллективных просмотров. С по
мощью киноорганизаторов, можно 
регулярно проводить массовые об
суждения лучших фильмов, созда
вать кинолектории.

Киноорганизаторы осущест
вляют общественный контроль, 
сигнализируют в отдел кинофика, 
ции и райком комсомола о срыве 
сеанса, обо всем том, что мешает 
} спешному показу фильмов.

Прямой долг райкомов и горко
мов комсомола, не медля ни дня, 
подобрать и утвердить киноорга
низаторов в каждом населенном 
пункте.

Роль киноорганизаторов возра
стает особенно сейчас — в дни 
подготовки к выборам в Верхов
ный Совет РСФСР. Кино — важ
нейшее средство массовой агита. 
ции — должно найти широкий 
доступ к сельскому зрителю.

СССР и ЦК ВНП(б)
дважды лауреат Сталинской премия ака
демик Сергей Иванович Вавилов.

Советский парод в лице академика 
С. И. Вавилова потерял крупнейшего 
ученого и выдающегося государствен
ного и общественного деятеля.

Все свои силы и знания академик 
С. И. Вавилов отдал беззаветному слу
жению Родине, советской науке, вели
кому делу коммунизма.

зидента Академии наук СССР академи
ка Сергея Ивановича Вавилова, после
довавшей 25 Ливана 1951 года после 

I тяжелой болезни.

Опубликованное в печати сообщение 
Центрального Статистического Управле
ния при Совете Министров СССР об 
итогах выполнения государственного 
плана развития народного хозяйства 
СССР в 1950 году ярко свидетельст
вует, что наша страна в истекшем го
ду достигла новых успехов во всех об
ластях хозяйства, науки и культуры.

План производства валовой продук
ции па 1950 год в целом по промыш
ленности выполнен па 102 процента. 
В минувшем году эта продукция вы
росла по сравнению с 1949 годом на 
23 процента. Социалистическая про- 
мышлеппость производит теперь намно
го больше металла, угля, нефти, стан
ков, автомобилей, тракторов и других 
машин, а также и предметов широко
го потребления, чем о’а давала в до
военные годы.

Провалились подлые расчеты импе
риалистов, надеявшихся, что паша 
страна никогда не справится после 
разрушений войны. Ссветский Союз 
вышел из воины еще более окрепшим, 
еще более сильным, чем он был до 
1941 года. За пять послевоенных лег 
наш парод под руководством большеви
стской партии достиг выдающихся 
успехов.

В 1950 году в процентах к 1949 
году было произведено: стали—117, 
угля—111, нефти—113, электроэнер
гии—116, легковых автомобилей — 
141, паровых турбин—190, электромо
торов—120, металлорежущих стан
ков—112, зерновых комбайнов—159, 
льняных тканей—125, кожаной обу
ви—124, колбасных изделий—140, 
растительного масла—114, сахара— 
123 и т. д. Примерно такие темпы ро
ста достигнуты и по другим видам про
дукции социалистической промышлен
ности.

Как к большому празднику, готовятся ко дню выборов в Верховный 
Совет Российской Федерации молодые уралмашевцы. Каждый стремится 
к этому дню подготовить трудовой подарок.

По-стахановски работает бригада комсомолки Евгении Медведевой, как 
правило, перевыполняющая корму в полтора раза.

Так же самоотверженно трудится фрезеровщица комсомолка Соня Сим
бирцева.

1Û годовых норм выполнил в прошедшую пятилетку токарь-скоррстпик 
Василий Береснев. Снимки Ф. Рыбакова.

Группа докладчиков в предвыборные дни
В нашей группе докладчиков 35 че

ловек. Это — паботники горкома ком
сомола, комсомольские активисты, мо
лодые специалисты предприятий и уч
реждений города.

В период подготовки к выборам в 
местные Советы депутатов трудящихся 
докладчики горкома выступали перед 
молодежью с лекциями, в которых рас
сказывали о правах и обязанностях 
граждан СССР, о самой демократи
ческой в мире Стлинсксй Конститу
ции, о борьбе молодежи всех стран за 
мир и демократию. Эти доклады члены 
группы читали на вечеоах молодых 
избирателей которые проводились во 
всех клубах города в предвыборные 
дни.

Докладчики горкома принимали ак
тивное участие в лыжном ататпоходе, 
оказывали помощь молодым агитаторам 
в подготовке и проведении бесед с из
бирателями Некоторых ит агитаторов 
мы привлекали к лекционной работе. 
Так. лекции о коммунистическом воспи
тании молодежи прочли комсомолки 
Курицына и Еленкина.

Опыт лекционной пропаганды, накоп
ленный в прошедших выборах, горком 
ВЛКСМ стремится закрепить и обога- 

I тить сейчас, в дни подготовки к выбо- 
I рам верховного органа своей респуб

Выполняя гениальные сталинские 
планы, социалистическая промышлен
ность добивается все новых успехов в 
техническом перевооружении народного 
хозяйства. По насыщенности повой тех
никой наши предприятия давно уже 
стоят на первом месте в мире. За 
истекший год было создано более 400 
новых типов и марок высокопроизводи
тельных машин и механизмов.

Например, в угольной промышленно
сти в прошлом году завершена механи
зация процессов зарубки, отбойки и 
доставки угля, а об’ем механизирован
ных Работ по навалке угля увеличил
ся против 1949 года в 2,5 раза. Сель
ское хозяйство получило много новых 
машин, позволяющих повысить механи
зацию работ по посеву и уборке зерно
вых, технических и огородных куль
тур.

1950 год явился годом дальнейшего 
под’ема социалистического земледелия. 
Валовой урожай зерновых составил 
семь миллиардов шестьсот миллионов 
пудов. С превышением выполнено за
дание по урожайности зерновых куль, 
тур, установленное пятпледчщм планом 
па 1950 год. Валовой урожай такой 
важнейшей культуры, как хлопок, пре
высил задание пятилетпего плана па 
1950 год па 650 тысяч тонн и достиг 
3 миллионов 750 тысяч тонн; сахар
ной свеклы собрано на 1 миллион 200 
тысяч тонн больше, чем в 1949 году. 
Серьезные успехи достигнуты в разви
тии животноводства. В колхозах по
головье крупного рогатого скота увели
чилось на 10 процентов, в том числе 
коров — на 20 процентов, поголовье 
свиней—па 28 процентов, овец и коз
на 13 процентов и лошадей — на 15 
процентов, поголовье птицы увеличи
лось на 44 процента.

лики. Мы еще ближе познакомились 
с молодыми избирателями, узнали, ка
кие темы их интересуют.

Теперь каждый член группы еще бо
лее требовательно относится к качест
ву подготовленной им лекции. К тому 
же, на совещаниях, которые мы соби
раем довольно часто, участники их вы
сказывают критические замечания по 
каждой разработке, подсказывают, как 
сделать лекцию интересной, как лучше 
увязать ее с жизн: го молодежи своей 
области, города предприятия.

Недавно докладчики горкома деталь
но познакомились е биографией канди
дата в депутаты Верховного Совета 
РСФСР мастера Среднеуральского ме
деплавильного завода Никифора Те
рентьевича Хмелипина, который баллоти
руется по Ревдинскому избирательному 
округу № 555. Мы поставили перед со
бой задачу—на примере тов, Хмелияи- 
на показать молодежи путь простого 
человека труда, нового человека вели
кой сталинской эпохи.

Помимо выступлений, непосредствен
но связанных с пред:тоящими выбора
ми, члены группы докладчиков мигают 
лекции о коммунистической морали., 
ибо они больше всего интересуют моло
дежь. Тепло встречают девушки и юно
ши доклад Алексея Баранова «Великин 

[ В совхозах Министерства совхозов 
СССР поголовье крупного рогатого око
та возросло на 11 процентов, в том 
числе коров — на 12 процентов, пого
ловье свиней — па 15 процентов, 
овец и коз — па 10 процентов и ло
шадей—на 14 процентов.

По всем категориям хозяйств — « 
колхозах, совхозах, у колхозников, ра
бочих и служащих к концу 1950 года 
поголовье скота составляло: коров — 
24,2 миллиона голов, свиней — 24,1 
миллиона, овец и коз — 99 миллио
нов н лошадей — 13,7 миллиона го
лов.

Успешно выполняется грандиозны! 
сталинский план преобразования при
роды.

Наряду с промышленностью и сель
ским хозяйством новых успехов достал 
и социалистический транспорт. Значи
тельно выросли перевозки грузов на 
железных дорогах, ио водным и автомо
бильным путям.

Из года в год увеличивается размах 
нового строительства. Вступают в 
строп новые (фабрики и заводы. В ми
нувшем году об’ем государственных ка
питальных работ составил 123 про
цента к 1949 году.

Общий под’ем народного хозяйства 
сопровождается дальнейшим ростом ма
териального благосостояния и культур
ного уровня трудящихся. Таков незыб
лемый закон развития социалистиче
ского общества. В 1950 году нацио
нальный доход СССР по сравнению с 
1949 годом вырос (в сопоставимых це
пах) па 21 процент. Доходы рабочих, 
служащих и крестьян па этот период 
увеличились па 19 процентов.

В то время, как в капиталистиче
ских странах непрерывно растет безра
ботица, в нашей стране па работу в 
народном хозяйстве привлекаются все 
новые контингенты трудящихся. Так, 
за истекший год численность рабочих и 
служащих в народном хозяйстве увели
чилась на два миллиона человек.

Велики паши успехи также и в об
ласти культуры, зтоавоохраиения и 
городского благоустройства.

Так, в конце прошлого года в сред
них учебных заведениях страны обуча
лось 37 миллионов человек, а число 
учителей достигло 1.600 тысяч, т. е. 
было больше, чем в 1949 голу, па 80 
тысяч. В высших учебных заведениях 
страны (включая заочные) обучалось 
1.247 тысяч студентов — на 115 ты
сяч больше, чем в 1949 году.

Тираж книг, изданных в прошлом 
году, увеличился по сраспепию с 1949 
годом на 21 процент.

Количество коек в больницах и ро
дильных домах по сравнению с 1949 
годом возросло на 47 тысяч.

Итоги развития народного хозяйства 
в истекшем году вызовут у каждого 
советского патриота чувство законной 
гордости за нашу Родину, за наши вы
дающиеся успехи, достигнутые в борь
бе за коммунизм.

(ТАСС).

русский народ и его роль в истории». 
Успешно выступают с лекциями на те
мы «Образ товарища Сталина в худо
жественной литературе» и «Великий рус
ский патриот А. М Горький» Вален
тина Белоусова и Эльвира Гуляева.

Как и в прошлую-предвыборную кам
панию. мы решили провести лыжный 
агитпробег в отдаленные сельские ме
стности — Мариаииск, Краспояр и Кун- 
гурку. Возглавить это! поход поручено 
комсомольскому активисту Семенову. 
Тов Семенов проведет на силе беседы 
о советской избирательной системе. На
диях из Реады в близлежащие рабочие 
поселки и на Дегтярский рудник вые
дут члены группы двкладчиков. Они 
встретятся с молодежью, ответят на ин
тересующие ее вопросы, связанные с 
выборами, познакомят с жизнью и дея
тельностью кандидата в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР H. Т Хмели- 
шша.

Намечено также провести молодежный 
кинофестиваль, еечера молодых избира
телей, специальные радиопередачи и 
радиомитинги. В подготовке этик ме
роприятий будет активно участвовать 
-группа докладчиков нашего горкома 
комсомола. Е. САДОВНИКОВА, 

руководитель группы докладчиков
Ревдииского горкома ВЛКСМ-



'Отчеты и выборы в комсомольских организациях

Повышать организованность в работе
В прениях по отчетному докладу на 

Покровской райоппои конференции вы
ступило 29 человек. Опи указывали, 
яго большим недостатком в работе ком
сомольской организации района являет
ся слабая постановка политпросвеще
ния. На занятия кружков и политшкол 
в колхозах «Путь к коммунизму», «За- 
ре навстречу», на Фабрике «Свободный 
труд» приходит «инь половина слу
шателей. Еще хуже обстоит дело в 
комсомольских организациях колхозов 
«Красная победа», «Сталинец», имени 
Молотова, имени Ленина, имени 
Сталина, гдо учеба вовсе не проводит
ся. Райком ВЛКСМ мало заботился и о 
повышении агротехнических знаний 
молодых колхозников. Большинство кур
сов мастеров сельского хозяйства не 
работает.

О низком уровне политико-воспита
тельной работы среди молодежи гово
рит слабый рост рядов ВЛКСМ. Комсо
мольские органнзлцип колхоза «Урал», 
конторы связи, спиртаавода за прошед
ший год но привяли в комсомол ни 
одного человека, хотя в них много 
юношей и девушек Б колхозе «Урал», 
например, трудится свыше 190 моло- 
ры.х колхозников, Делегаты указывали 
также на факты волокиты при приема 
в комсомол. Так, несколько товарищей 
из колхоза имени Куйбышева было

Хроника отчетов и выборов
Отчетный доклад на районной кон

ференции в Бутке, сделала секретарь 
райкома комсомола роз. Зырянова. Она 
сказала, что комсомольцы района ак
тивно участвовал,- в хозяйственной и 
политической жизни колхозов. Несколь
ко улучшилась их учеба. Комсомольские 
организации расшарили связи с моло
дежью. Однако, как отмечали и доклад
чик и выступающие, в работе рай
онного комитета имеются серьезные не
достатки. Из-за ослабления контроля 
ва качеством политической учебы заня
тия в некоторых политшколах и круж
ках проходят на низком идейном уров
не, часто срываются. Отдельные пропа
гандисты приходят к слушателям не- 
под готов л ел; ы м и.

Делегаты тт. Щупсва и Буторин ука- 
вали, что райком комсомола и комите
ты ВЛКСМ плохо занимались органи
зацией соревнования среди комсомоль
цев и молодежи колхозов, MTG и пред
приятий. Он не знает, какие обязатель- 
ствл приняты молодежью и как они вы
полняются. Опыт молодых передови
ков не обобщается. Члены бюро рай
кома не занимались пропагандой дости
жений агробиологической мичуринской 
науки. В связи с укрупнением колхо
зов в районе открылись большие воз
можности для культурного строитель
ства, благоустройства сел. Но райком 
слабо направлял инициативу комсо
мольских организаций на помощь прав
лениям артелей.

После конференции состоялся первый 
пленум райкома ВЛКСМ. Пленум из
брал секретарями райкома ВЛКСМ тт. 
Келровских и Зырянову. 

принято в члены ВЛКСМ в январе 
1950 года, а утверждены они па бюро 
райкома лишь в декабре, т. е. через 
И месяцев.

Все эти промахи участники конфе
ренции об’яснялп организационными 
неполадками в работе районного ко
митета ВЛКСМ. Члены райкома к по
вседневному руководству делами моло- 
аежи по привлекались. Редко, созыва
лись пленумы, совещания активистов: 
за^ весь год в районе было только 2 
собрания комсомольского актива и че
тыре пленума райкома ВЛКСМ. Бюро 
районного комитета плохо налаживало 
учебу секретарей, членов комитетов 
первичных организаций практике комсо
мольской работы.

— Работники аппарата райкома, — 
сказал делегат от комсомольской орга
низации артели «Урал» тов. Малень
ких, — но помогали активистам на ме
стах. Я, например, недавно избран 
секретарем, неоднократно просил помо
щи, но но получил ее.

Взволнованно выступали также тт. 
Смолина, Зобнин, Калинина и другие. 
Они высказали ряд ценных предложе
ний, которые записаны в решении кон
ференции. Секретарями райкома избра
ны тт. Михалев и Юденко.

ю. козлов.

Делегаты Нижне-Саллинской район
ной конференции говорили о качестве 
проводимых пленумов, собраний и сове
щаний. В ряде организаций в подготов
ке к ним участвуют лишь члены коми
тетов ВЛКСМ, актив не привлекается. 
Поэтому многие собрания проходят 
вяло, неинтересно. О них комсомольцы 
часто узнают только накануне, а о по
вестках дня—на самом собрании. На 
конференции отмечалось также, что 
райком не контролировал исполнение 
принятых решений. Первичные комсо
мольские организации не ставили перед 
парторганизациями вопросы по улуч
шению трудоустройства, быта а учебы 
молодежи

Секретарями райкома ВЛКСМ первый 
пленум избрал тт. Болотова и Квашон
ки на. ♦ * *

— Райком комсомола хорошо знал о 
срывах занятий в нашем политкруж
ке, — сказал на Камышловской рай
онной конференции секретарь комите
та ВЛКСМ колхоза «Красный парти
зан» тов. Николаев. Однако действен
ных мер к исправлению недостатков 
он не принял Правда, к нам приезжал 
секретарь райкома тов. Губин, но пос
ле его от'езда дела з нашей организа
ции нисколько не изменились.

О плохой помощи работников аппа
рата райкома говорило на конференции 
большинство делегатов. Они заявляли, 
что секретари и члены бюро райкома 
работали не творчески, мало проявля
ли инициативы и в работу первичных 
организаций глубоко не вникали.

В новый состав райкома ВЛКСМ из
брано 35 человек. Секретарями райкома 
стали тт. Виноградова и Губин.

Практические 
дела

После отчетно-выборного собрания на 
Южном рудоуправлении треста Асбо
руда прошло немногим больше месяца. 
Но в комсомольской организации уже 
произошли значительные перемены. 
Члены вновь избранного комитета 
добились, чтобы занятия начальных 
политкружков проходили не в рудо
управлении, а непосредственно в це
хах. В результате если раньше слу
шатели опаздывали на учебу или со
всем не являлись, то сейчас пропусков 
без уважительных причин нет.

Теперь каждый комсомолец имеет по
ручение. Активисты помогают товари
щам выполнять их Мотористка водо
отлива Марина Токманцева, например, 
работает пионервожатой в подшефной 
школе № 2 В этой же школе по за- 
Данию комитета часто бывает буровое 
Рафаил Замалеев. Os интересуется де
лами пионервожатых. Его можно видеть 
также и в школе рабочей молодежи. 
Замалеев узнает у посподава телей, как 
учатся молодые рабочие рудника и до
кладывает об этом секретарю комитета. 
Однажды Рафаил узнал, что один из 
юношей не явился на занятия. На сле
дующий день он выяснил, что паренька 
не отпустил с работы мастер. Рафаил 
пошел к мастеру и договорился о том, 
чтобы такие случаи больше не повто
рял ись.

На руднике оживляется спортивная 
работа. Машинист экскаватора комсо
молец Александр Помазки;; организо
вал лыжную команду и сейчас готовит 
ее для участия в городских соревно
ваниях.

Благодаря улучшению воспитатель
ной работы вырос авторитет организа
ции. Недавно комсомольцы приняли в 
свою семью 12 человек. Среди них — 
электрик Александр Кислощаев, стро- 
гальщица Нина Кузьмина, машинист 
электровоза Лидия Боровских, маши
нист паровоза Петр Чуприянов и дру
гие лучшие производственники.

Н. КРУТАКОВ.
Асбест. ,

По следам 
неопубликованных писем

ЗАЖИМЩИК КРИТИКИ НАКАЗАН
Редакция получила письмо от группы 

учащихся Свердловского дорожно-ме
ханического техникума. В нем говори
лось о серьезных недостатках в работе 
комитета ВЛКСМ техникума и его се
кретаря тов. Копылова. Указывалось, 
в частности, что он пытается зажимать 
критику.

Прн проверке факты подтвердились. 
На заседании бюро обкома комсомола, 
где обсуждался отчет тов. Копылова, 
установлено, что неорганизованность в 
работе комитета привела к многим про
махам в политико-воспитательной рабо
те среди молодежи. В техникуме уча
стились случаи недостойного поведения 
учащихся в быту, нетоварищеского от
ношения к девушкам. Некоторые акти
висты не только не пресекали такие 
факты, но и сами нарушали правила 
социалистического общежития.

Бюро обкома ВЛКСМ освободило тов. 
Копылова от обязанностей секретаря. 
Членам комитета комсомола раз'ясне- 

I ны их ошибки.

В комсомольской организации свердловского завода имени Воровского 
установилась хорошая традиция: писать коллективные письма родителям 
молодых стахановцев, отличившихся в труде. Отцу и матери приятно чи
тать эти строки. Гордость за сына пли дочь наполняет родительские сердца.

НА СНИМКЕ: члены бюро ВЛКСМ цеха буровых инструментов со
ставляют письмо родителям выпускника ремесленного училища стахановца 
Алексея Антонова. Снимок И. Пашкевича.ВЫПОЛНЯЯ НАКАЗЫ КОМСОМОЛЬЦЕВ

Комсомолку Екатерину Рябову на от
четно-выборном собрании слушали вни
мательно. Она говорила, что комитет 
ВЛКСМ, организуя соревнование, мало 
заботился о налаживании отдыха и по
литического просвещения молодых ра
бочих. Го, что сказала Екатерина, вол
новало всех членов организации. И в 
решении, принятом тогда, было записа. 
но: «Принять решительные меры по 
улучшению работы политкружков. 
Больше проводить вечеров с постанов
кой лекций и докладов на интересую
щие молодежь гемы».

Вновь избранный комитет сейчас мо
жет отчитаться перед Рябовой и други
ми товарищами, что их требования не
уклонно выполняются. После собрания 
члены комитета Нина Шубина, Ира 
Булышева и Виктор Плотников побесе
довали с теми слушателями кружков, 
которые не посещали з.- нятия. Вслед 
?а этим парторганизация по нашей 
просьбе закрепила на время за каждым 
кружком коммунистов. Члены партии 
стали помогать пропагандистам, а так
же отстающим слушателям. Теперь за
нятия в комсомольской сети политпро- 
вещения проходят регулярно.

Некоторые перемены произошли и в 
организации досуга молодежи. Нами 
создан хоровой кружок. В него записа
лось 20 человек. 8 юношей и девушек 
посещают драмкружок В декабре был 
проведен молодежный вечер’с докладом 
«Моральный облик советского молодого 
человека». Подготовку к нему вели мы с 
Виктором Плотниковым й токарем Анато
лием Кареминым—руководителем драм- 
коллектива- После доклада состоялся кон
церт художественной са иодеятельности. 
Сейчас активисты готовят вечер, на ко
тором будет прочитана лекция о долге 
и мужестве. Улучшается и физкультур- 
ная работа среди молодежи. В этом 
нас поддерживав; профсоюзная органа, 
зация. Комитет профсоюза выделил 5 

тысяч рублей для приобретения зимне
го и летнего спортинвентаря.

Не забывают члены комитета 0 б 
других предложениях, сделанных на со
брании. Так, прежде у нас был ряд 
молодых рабочих, которые не справля
лись с производственными нормами. 
Происходило это потому, что некоторые 
из них не имели постоянных рабочих 
мест, да-и задания получали несвоевре
менно. Комитет ВЛКСМ поставил 
перьд администрацией вопрос о соз
дании необходимых условий для ра
боты. Это уже сделано, и в настоящее 
время все молодые рабочие перевыпол
няют задания. Мы попросили также, 
чтобы для них организовали кружки 
техминимума. Руководить ими взялись 
главный технолог завода комсомо
лец тов. Антропов и главный ме
ханик тов. Кожин. Они читают лек
ции по специальностям, а также пре

подают общие дисциплины—черчение, хо
лодную обработку металлов. На заняти
ях, а они проводятся один раз в неделю 
по два часа, слушатели обмениваются 
своим опытом. Вряд ли смог бы коми
тет ВЛКСМ все это едзлать бзз помо
щи коммунистов. Они — наши посто
янные советчики. Мы всегда чувствуем 
их поддержку. Секретарь парторганиза
ции тов. Щербаков помогает состав
лять план, подсказывает как лучше его 
выполнять. Коммунисты помогли нам 
наладить работу комсомольских конт
рольных постов, наладить работу ред
коллегий стенных газет.

Со дня отчетно-выборного собрания 
прошло два месяца. Недавно на засе
дании комитета ВЛКСМ мы подвели 
первые итоги работы. Многие из нака
зов комсомольцев уже осуществлены, 
но еще больше предстоит сделать впе
реди.

В ДАНИЛКИН.
■секретарь комитета ВЛКСМ 

Красвоуфкмскою ремонгно-меха- 
вичсского завода.

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

Заслуженный учитель республики
Заслуженный учитель республики..; 

Какая высокая честь выпала на долю 
педагога, удостоенного этого звания! 
Нет, пожалуй, свердловчанина, кото
рому незнакомо имя Веры Петровны 
Крымской. Высокая, статная, она 
обычно одета в строгий, темный ко
стюм. на борту которого выделяются 
голубые ленточки двух орденов Тру
дового Красного Знамени. Светло- 
карие , глаза одухотворены глубокой 
мыслью.

...Свое учительское призвание Вера 
Петровна почувстговала еше в гимна
зии, которую окончила с золотой ме
далью. Видеть, как под твоим влия
нием расширяется детский кругозор, 
развивается сознание ребенка, форми
руется его характер, — девушка не 
представляла себе счастья больше 
этого. Она занимается экстерном в 
учительском институте и одновремен
но преподает в школе. А в 1937 году, 
имея уже 18-летний стаж, заканчи
вает педагогический институт. Посто
янно совершенствовать и углублять 
свои знания — девиз Веры Петров
ны. Без учебы она не мыслит жизни.

...В Роды Отечественной войны в 
девятый класс, где преподавала Вера 
Петровна, пришел новый ученик — 
Саша Итунин. К урокам он обычно

не готовился, и удивительно равно
душно относился к появлявшимся в 
его дневнике двойкам.

Как-то учительница вызвала Итуни- 
на отвечать. Он должен был- расска
зать о повести Гоголя «Мертвые 
души».

— А я, Вера Петровна, не знаю 
урока, — переминаясь с ноги ла вагу, 

сказал Саша. — Я только могу про
честь на память отрывок «Тройка».

Учительница слегка нахмурилась. 
«Хорошо, попробуйте», — разрешила 
опа.

Выразительность и простота чтения 
понравились Вэре Петровне. После 
урока опа подозвала Сашу.

— Если я не ошибаюсь, вы любите 
литературу, — начала она. — Значит 
вы могли бы гораздо лучше занимать
ся. И мне кажется, вам стоит посту
пить в литературный кружок;

Долго длилась беседа. Саша, дейст
вительно, страстно любил литературу, 
все свое время отдавал чтению. Сло
ва Крымской задели его: — Нет, он 
пока не запишется в кружок. Сперва 
надо исправить двойки!..

Г! спустя короткое время, Игуии.ч 
перестал числиться среди неуспеваю
щих, вступил в литературный кружок.

«Все лучшие мои воспоминания связа
ны с вашим предметом и, стало быть, 
с Вами, — писал он Вере Петровне по 
окончании школы, уже будучи па фрон
те. — Пишу Вам так, как пишу лишь 
тем, кого я ценю и кто мне дорог. Вы 
сыграли в мо°й жизни и судьбе боль
шую роль.,.».

Своим стремлением к знаниям Вера 
Петровна заоажает каждого, с кем ей 

приходится соприкасаться. Опытный пе
дагог, она постояло помогает в работе 
молодым учителям своей школы, руко
водит педагогической практикой студен
тов Свердловского пединститута, учит 
молодежь культуре поведения, умению 
разрешать вопросы воспитания детей. 
И в то же время Вера Петровна не
устанно учится сама. Она окончила ве
черний университет марксизма лениниз
ма, сдала кандидатские экзамены по 
специальности «Методика русского язы
ка» и сейчас сочетает преподавание в 
школе с научно исследовательской рабо
той. Вера Петровна—член-корреспондент 
Академии наук РСФСР.

В 1947 году Вера Петровна была из
брана депутатом Свердловского город
ского Совета и являлась членом постоян
но действующей комиссии по народному 
образованию. Ках депутату, ей приходи
лось разрешать самые разнообразные 
вопросы, с которыми к ней обращались 
избиратели.

Порядок дня у Веры Петровны строго 
распланирован. Ни минуты времени не 
проходит у нее впустую. Несмотря на 
свою долголетнюю педагогическую прак
тику, она тщательно готовится к каж
дому уроку.

Воспитанницы школы № 12, у которых 
Вера Петровна вела и ведет литерату
ру, с восторгом отзываются об уроках 
любимой учительницы. Как никто дру
гой, она умеет образами художествен
ной литературы показать, что смысл 
человеческого существования заключает
ся в борьбе за осуществление идеалов 
советской эпохи, что свое место в жиз
ни можно найти, умело сочетая личное 

с общественным, находя удовлетворение 
в труде на благо варедз.

К своим ученикам Вера Петровна 
всегда требовательна, строга и спра
ведлива. И не удивительно, что большин
ство из них на выпускных экзаменах 
по литературе получает пятерки и 
четверки, а плохих оценок нет совсем.

Вера Петровна получает множество 
писем от бывших своих учеников — 
теперь врачей, агрономов, инженеров, 
учителей. Особенно часты письма от 
тех, кто так же, как и она, посвятил 
себя педагогическому труду. Молодые 
учителя обращаются к ней за советом 
и помощью и всегда получают подроб
ные, исчерпывающие ответы.

Нина Борповоловова, учительствую
щая в деревне Бобровка, попросила Ве
ру Петровну написать, как ей лучше 
построить урок литературного чтения в 
5 классе по теме «Бородино» Лермон
това. Вера Петровна поняла, что де
вушка нуждается в методической ли
тературе, и подготовила не только об
стоятельное письмо, но и достала для 
Нины ценную книгу — «Руководство к 
работе по хрестоматии «Родная лите
ратура».

Высокая требовательность к себе и 
другим, принципиальность, чуткость и 
отзывчивость, готовность помочь това
рищам и постоянное стремление к уг
лублению собственных знаний — таковы 
характерные черты заслуженного учи
теля РСФСР, педагога-ученого Веры 
Петровны Крымской, достойного канди
дата в верховный орган нашей респуб- 
лижи.

7. ДЫНИ НА,



•СВЕРДЛОВСКУ НУЖЕН 
ВОДНЫЙ БАССЕЙН

Ж- - ОТ ИМЕНИ ДВУХ 
'СПОРТИВНЫХ КОЛЛЕКТИВОВ

Мы, физкультурники' техникума со
ветской торговли и школы торгово
кулинарного ученичества, считаем, что 
вопрос о строительстве зимнего вод
ного бассейна в Свердловске имеет 
большое значение для трудящихся 
города.

Отсутствие зимнего бассейна пре
пятствует сдаче норм ГТО по плава
нию, мешает развитию плавания, как 
одного из важных и полезных видов 
спорта.

Мы просим партийные, советские и 
комсомольские организации города 
помочь осуществить строительство 
зимнего бассейна в спортклубе Ок
ружного Дома офицеров и перест- 
ройку одного из отделений городской 
бани под учебный бассейн. Мы уве
рены, что учащиеся города с удо
вольствием отдадут своз свободное 
время строительству зимнего бас
сейна.

Федорова, директор техникума, 
Морозова. директор школы, 
Золотухин, Чиркова, препода
ватели физкультуры, Портнов, 
Деулин, спортсмены.

СОЗДАТЬ УСЛОВИЯ 
для КРУГЛОГОДИЧНЫХ 

ТРЕНИРОВОК
Климатические условия Урала не 

позволяют заниматься учебно-трени
ровочной работой п< водному спор
ту полностью даже во время летне
го сезона. А мы стремимся, чтобы 
все спортсмены тренировались круг
лый год.

Ленинградцы выстроили стадион 
имени G. М. Кирова, поистине гран
диозное сооружение, гордость нашей 

1 страны. Неужели в Свердловске, круп
нейшем городе, нельзя построить 
небольшой водный бассейн?

Я уверена, что физкультурные ор
ганизации активно помогут строи
тельству водного бассейна.

В. Бурденко, 
заслуженный мастер спорта.

ГОРЯЧО ПОДДЕРЖИВАЕМ
Коллектив свердловской школы 

№ 13 горя ю поддерживает предло
жение о строительстве водного бас
сейна в городе.

Водный бассейн в нашем городе хо
рошо помог бы школьникам Сверд
ловска приобрести необходимые навы
ки в плавании повысил бы спортив
ное мастерство наших пловцов.

Меньшикова, директор школы, 
Соболева, преподаватель физ

культуры.
Спортсмены школы: Партина, 
Яковлева, Дощатова. Сулей
манова. Чулкова, Ивонина, 
Линд, Лебедкина.

СТРАННОЕ ОТНОШЕНИЕ
В Дегтярском детском доме № 1 

не так давно произошел такой случай 
Пионервожатая этого дома, комсомол
ка тов, Привалова, подала заявление 
с просьбой о приеме ее в члены проф
союза. Работает она здесь 7 месяцев. 
Местный комитет разобрал ее заявле
ние и решит удовлетворить просьбу.

Но вмешалась тов. Лебедева, ди
ректор детского дома, которая не хо
чет, чтобы Привалова училась в шко
ле рабочей молодджи, так как это не 
позволяет ей по вечерам бывать в дет
ском доме. По ее наущению один из чле
нов местного комитета тъя. Накорякова 
выступила на общем собрании и предло- 
жила в члены союза Привалову не при
нимать. Ее поддержала тов Лебедева, 
и собрание отказало Приваловой в 
приеме.

Горком и обком союза работников 
начальной и средней школ осудили наше 
решение и дали письменное указание пе
ресмотреть вопрос. Однако это указание 
до-сих пор игнорируется членами мест
ного комитета. А, ПЕРВУШИН.

МОЛОДЕЖИ НЕГДЕ 
ОТДЫХАТЬ

Я чаЛо читаю в газетах о культур
ном росте наших деревень, о том, что 
молодежь учится, повышает свою ква
лификацию. культурно отдыхает. А вот 
о деревне Старые Кривчи, Режевского 
района, этого не скажешь. В ней моло
дежь занимается чем угодно, только не 
повышением своих знаний. Здесь нет 
ни библиотеки, ни клуба или красного 
уголка. Сюда центральные газеты при
ходят нерегулярно. Я обращаюсь через 
газету «На смену!» к руководителям 
райкома ВЛКСМ и исполкома райсове
та с просьбой об’единить молодежь в 
комсомольскую организацию и создать 
ей условия для налаживания отдыха.

И. ГЛЫЗИН.

ПОЧЕМУ У НАС НИЗКИ 
РЕКОРДЫ ПО ПЛАВАНИЮ

Рядом с Верх Исетским 'заводом 
расположен пруд, есть водная стан
ция. На завода немало хороших плов
цов. Они стараются полно исполь
зовать короткое уральское лето для 
тренировок. Но этого совсем недоста
точно для роста спортивного мастер
ства.

Рекорды города по плаванию не 
превышают 'нормы второго разряда. 
Почему? Да потому, что у пловцов 
нет условий для круглогодичных тре
нировок. Я имею вторвй разряд по 
плаванию. Как ни стараюсь,, а уло
житься в нормы первого разряда мне 
не удается.

Молодежь нашего зазода горячо 
поддерживает предложение о строи
тельстве водного бассейна в Сверд
ловске. Рабочие говорят: «Если по
требуется 'наша помощь, мы с охотой 
выйдем на воскресники».

10. Полежаев, 
чемпион города по плаванию.

ПЛОВЦЫ ПОМОГУТ 
СТРОИТЕЛЬСТВУ.

Я считаю, что еедный бассейн при 
Окружном Доме офицеров не сможет 
решить вопрос. Необходимо постро
ить дополнительный учебный бас
сейн. Для этого надо переоборудовать 
одно из отделений городской бани. 
А мы, пловцы города, окажем стро
ительству всемерную помощь.

А. Пименов, 
чемпион города по плаванию.

НУЖНО СТРОИТЬ 
ДВА БАССЕЙНА

Плаванием я занимаюсь с 1930 го
да. Все мои спортивные достижения- 
рекорды города, области, Урала — 
доставались мне очень трудно из-за 
того, что в Свердловске нет условий 
для систематических круглогодичных 
тренировок Улучшению моих резуль
татов помогали еыезды на юг или в 
города, где имеются зимние бассей
ны

Автор статьи «Свердловску нужен 
бассейн», помешенной в газете «На 
смену!», правильно ставит вопрос о 
строительстве бассейна. Но мне ка
жется, что запроектированный к стро
ительству бассейн при Доме офицеров 
не сможет решить проблему. Следует 
подумать о переоборудовании одного 
из помещений городской бани под 
малый учебный бассейн.

Г. Попов.

ЕСЛИ ПОНАДОБИТСЯ, 
ОКАЖЕМ ПОМОЩЬ

Мы, студенты и работники госкон- 
серватории и университета, привет
ствуем сооружение водного бассей
на и, если потребуется, охотно ока
жем помощь в этом полезном и нуж
ном деле.

Постникова, Раков, Плюхина, 
Черных. (Всего 9 подписей).

КОЛХОЗНИКИ НА СЦЕНЕ
При нашей избе ччгальне создан кру

жок художественной самодеятельности.
Сейчас, когда вся страна готовится к 

дню выборов ь Верховный Совет 
РСФСР, члены кружка обслуживают 
концертами художественной самодея
тельности бригады укрупненного колхо
за «Большевик». Перед началом каждо
го концерта обычно читается лекция 
или доклад.

М. ЧАЩИН, 
избач Жириновского сельсовета, 

Слободо-Туринского района.

Пренебрегая
— Я прекрасно помню, что платил.
— Кому?.
— Крюкову.
— А в 1950 году?
— Тоже платил.
— За какой месяц уплачены у тебя 

взносы?
— За апрель 1950 года Но.;, (отвеча- 

юший делает вид, что напрягает па
мять) могут быть колебания на 2—3 ме
сяца.

— Тогда почему нет твоей подписи в 
ведомости?

— Я не всегда расписывался: не было 
с собой билета..)

— Ты все-таки, Геннадий, вспомни,— 
пытаются убедить члены комитета гор
ного института студента 4 курса Генна
дия Жеребцова. — Ведь нельзя не ве
рить ведомостям и секретарю бюро. 
Подумай.

— Нечего мне думать. Платил и точ
ка. А подписи могли и подтереть,—го
лосом невинного и не понимающего чего 
от него хотят отвечает Жеребцов.

Подали ведомости. Жеребцов сделал 
вид, что сгорает ст желания быстрее 
рассеять сомнем ия. Но напрасно. В ве-

МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ!
ПОДХВАТЫВАЙТЕ ПОЧИН ИВАНА ВОЛОСПОВА, 
заводите лицевые счета по внедрению нового в производство!

★ ★ Ъ

Доклад техника Ивана Волостникова на, бюро 
Свердловского горкома ВЛКСМ "

СОВЕТСКИ 11 народ павоедпылю 
одерживает огромные трудовые 
победы. В единый творческий 

порыв сливаются усилия рабочих-ста- 
хаповцев, инженеров, техников и уче
ных. В нашей стране постоянно возни
кают новые начинания, новые формы и 
методы социалистического труда.

Постоянно отыскивать новое, внед
рять его в производство — вот задача 
каждого рабочего, техника, инженера.

Хочу рассказать немного о своем 
опыте в этом направлении.

После окончания машиностроительно
го техникума, три года назад, я был на
правлен на Свердловский турбомотор- 
вый завод. С первых же дней стал де
тально знакомиться с производством, 
изучал отдельные технологические про
цессы, организацию труда. Пришлось 
многому учиться у опытных инженеров, 
рабочих.

В 1948 году на заводе возникло дви
жение за внедрение скоростных методов 
работы. Внедрении скоростных методов 
обработки, в основном, велось лаборато
рией резания и технологами цехов.

При внедрении скоростных и рацио
нальных режимов резания и инстру
ментов мни пришлось непосредственно 
иметь с ними дело. Это в значительной 
мере расширило мой кругозор п дало 
хорошие практические навыки. Я стал 
задумываться пад рационализацией тех
нологии обработки различных деталей, 
режимов работы. Всякая рацпопалнза- 
ция должна быть прежде всего, направ
лена на повышение выпуска продукции 
без увеличения количества рабочих и 
станков, я па улучшение качества вы- 
п ус, каемой и роду кия и.

При механической обработки имеются 
две возможности повышения производи
тельности труда. Первая — сокращение 
основного (машинного) времени, то-есть 
времени, затрачиваемого на производст
венную операцию. Вторая возмож
ность — сокращение времени, затрачи
ваемого на подготовительные и вспомо
гательные операции.

коллективом
домостях против его фамилии за по
следние полтора года нет никаких по
меток об уплате членских взносов.

Геннадий Жеребцов — персональный 
стипендиат. Год назад он был избран 
председателем профсоюзного бюро гор. 
номехаиического факультета.

Возгордившись успехами. Жереб
цов перестал следить за своим по
велением Нз лекция стал приходить 
«навеселе». Нередко его веселость не 
уживалась со «скучной» лекцией, и он 
уходил домой Жеребцов перестал пла.. 
тить членские взносы и даже потерял 
два вкладыша из билета. А осенью 1948 
года Геннадий получил выговор от ди
ректора института за самовольный от’ 
езд с практики.

Но и это не заставило Жеребцова за
думаться над своим поведением.

Прошел еще один учебный год. Ред
кий зачет или экзамен был сдан Жереб
цовым без «шпаргалки». Наступила 
снова практика. Сколько можно было 
узнать интересного за 2 месяца работы, 
закрепить теоретические знания, позна
комиться с новейшим оборудованием и 
машинами, получить 'некоторые погани-

При недостаточно продуманной орга
низации рабочего места вспомогатель
ного времени требуется часто значи
тельно больше, чем основного, что очень 
сильно снижает производительность 
труда.

Приведу такой пример. Изучая рабо
ту на станках глубокого сверления тур
бинных валов, я пришел к выводу, что 
время, затрачиваемое па установку ва
ла, можно сократить за счет правиль
ной установки пускателей привода 
главного движения станка. Дело в том. 
что рабочий, установив деталь, проходил 
расстояние в 5—7 метрсв для того, 
чтобы пустить станок. Я предложил 
установить добавочные пускатели на 
шпиндельной коробке станка, что зна
чительно сократило вспомогательное 
время.

Сокращение основного времени можно 
производить только за счет ускорения 
производственного процесса.

В 1949 году было принято решение 
об организации поточной липни на об
работки КРЫ1П1СК турбины. Это должно 
было сильно повысить производитель
ность труда. Пе|м!д лабораторией реза
ния, в которой я работаю, поставили 
задачу — внедрить рациональный ре
жимы резания п инструменты. После 
большой работы участок крышек стал 
одним из передовых на заводе. Па нем 
снизилась трудоемкость обработки кры
шек, увеличилась производительность и 
улучшилось качество деталей. 67 про
центов оборудования участка было пе
реведено па скоростные методы обра
ботки.

В марте прошлого года па лаборато
рию резания было возложено задание— 
организовать высокопроизводительные 
участки по изготьчлемю роторов, ди
сков <i вкладышей. Совместно с на
чальником лаборатории резания мы 
создали инструментальную кладовую на 
участке роторов п дисков, организовали 
централизованную заточку инструмента, 
составили перечень необходимого инст
румента и разработали пнетруктюнную 
карту ио внедрению скорое гной обработ
ки металлов резанием. После этого я за
нялся усовершенствованием инструмен
та и режимов резания Ускорение обра
ботки пазов дисков, колеса редуктора 
резко сократило иашинноэ время.

Обработка турбинных дисков в одном 
из цехов завода сильно тормозила рабо
ту. Требовалось поставить еше один 
станок и одного рабочего или увеличить 
количество смей. Па операции, которая 
тормозила все дело, — прорезке пазов 
турбинных дисков — было занято три 
станка и работало три высококвалифи
цированных рабочих 6—7 разряда. 
Проанализировав труд рабочих, их ин
струмент, я предложил изменить гео
метрию и сплав резцов п увеличить ре
жимы обработки. Раньше обработка ве
лась па очень низких режимах быстро
режущим инструментом. Ио моему пред
ложению были изготовлены специаль-

зационные навыки, нужные будущему 
инженеру!

Но Жеребцов решил, что он и тан 
все знает. Взяв старые отчеты с прак
тики, Геннадий спешно сочинил свой 
отчет и, довольный «закреплением» тео
ретического курса, уехал отдыхать.

Последняя факультетская профсоюз
ная конференция началась, как положе
но. И президиум избрали, и колоколь
чик в руках председателя был, и гра
фин с водой стоял, и выборы состоя
лись, и доклад состоялся.

Докладчик, Геннадий Жеребцов, 
спокойно перечислил «достижения» 
профорганизации, пи слова не ска
зав о недостатках, которых во мно
го раз больше, чем достижений Прений 
не было. Первокурсники молчали в не- 
доумении, а старшекурсники, пытав
шиеся было критиковать этого болтуна, 
тут же были одернуты репликами из 
президиума.

«Мирно» прошли и выборы нового 
бюро. Делегатам зачитали список, со
ставленный Жеребцовым (1де, кстати, 
первой была записана его собственная 
фамилия). И выборы состоялись.

...Геннадий Жеребцов зазнался. Он пе
рестал честно учиться, перестал добро
совестно выполнять комсомольские по

Лицевой счет j

инженерно-технического ( 
работника 4

тов. ВОЛЭСТНИКОВА 5
Ивана Евгеньевича »

по внедрению нового 4 
в технику и технологию s 
производства, ?

От внедрения рацио- ( 
нальных режимов реза- ► 
ния, режущего иистру- é 
мента, организации высо. ? 
копроизводительных уча- } 
стков по обработке рото. ) 
ров, дисков и вкладышей 
турбины (

получена годовая У 
экономия — (
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ные резцы и внедрены в производство. 
В результате увеличилась производи
тельность, высвободился одни станок.

Обработка колес редукторов раньше 
часто сопровождалась исправлением ко
нуса, получаемого при точении, что за
держивало дальнейшую обработку. Я 
предложил замелить сплав, существую
щий ранее па резцах, другим сплавом и 
изменить геометрию инструмента. При 
испытании новых резцов мне удалось 
повысить и режимы обработки, что со
кратило машинное время и улучшило 
качество обработки. Теперь работие но 
тратят время па нсирлвленле конуса, 
который сейчас устранен.

Все эта и другие мои предложения 
дали заводу условную гощз. ю эконо
мию около 137 тысяч рублей.

Кроме рационализации производства, 
я стремлюсь обобщать опыт передовых 
рабочих по методу Ковалева. Так. изу
чая опыт трех рабочих-токарей, я вы
явил их наилучшие приемы и распрэ- 
страпил среди других рабочих.

Экономию от внедрения новой тех
ники в производство, от улучшения 
технологических операций, от примене
ния рациональных режимов резания я 
виолу в особый лицевой счет. 6 ';ем 
детально указываю все предложенные, 
мною рационализаторские изменения и 
отмечаю, какой эффект они дали за
воду.

Такие лицевые счета нужно, по-моему, 
завести каждому молодому специали
сту. Если каждый внжеищию-техпиче- 
ский работник возьмет па себя обязан
ность помочь рабочим улучшить техно
логию производства, улучшить качество 
продукции, бороться за снижение се
бестоимости и заведет свой лицевой 
счет, страна получит дополнительно 
десятки миллионов рублей экономии.

ручения, начал обманывать товарищей, 
преподавателей и комсомольскую орга. 
низанию.

Правильно сделал комитет комсомола, 
решив помочь Жеребцову исправить 
свои ошибки. Об’явив строгий выговор 
с предупреждением, члены комитета лу- 
мали обсудить его поступки среди кол
лектива' и попросить дирекцию институ
та лишить Жеребцова персональной 
стипендиат.

Но решение осталось па бумаге. Чле
ны комитета не познакомили с ним да
же факультет и группу, в которой 
учится Жеребцов. До сих пор остается 
он также у руководства профсоюзной 
организацией.

В том, что Жеребцов потерял комсо. 
мольскую честь, зазнался, стал прене
брегать коллективом, прежде всего; ви
новат он сам Но не меньше виноваты 
в этом и общественные организации 
института, и в первую очередь горно- 
механического факультета, которые пе
реоценили деловые качества Жеребцова. 
Дав ему ответственное поручение, ком
сомольцы перестали воспитывать това
рища, во-время не указали на недо
статки и не приостановили развитие не
достойных советского студента черт ха- 
оактера. К. СЕРГЕЕВ



Событии Корее
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО 

КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ 
АРМИИ

ПХЕНЬЯН, 26 (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корей
ской народно-демократической респуб
лики сообщило 26 января, что за по
следнее время авиация Народной армии, 
действуя на фронте и в тылу, добивает: 
сч крупных успехов.

24 января 14 истребителей из соста
ва авиации Народной армии, завязав 
ожесточенный воздушный бой против 35 
истребителей противника над Синьый- 
чжу (Сингисю) и Синаньчжу (Синансю), 
сбили 8 и сильно. повредили 2 враже
ских истребителя. '.

25 января в районе Иячон (Чемуль
по) части. Народной армии потопили- 2 
военных корабля противника.

ПРЕСЛЕДОВАНИЕ 
ДЕМОКРАТИЧЕСКИХ 

ОРГАНИЗАЦИЙ ВО ФРАНЦИИ
Новое решение французского 

правительства
ПАРИЖ; 26 (ТАСС). Сегодня в 

«Журналь офисьель» опубликован пра
вительственный декрет о запрещении 
во Франции деятельности трех крупней
ших международных демократических 
организаций — Всемирной федерации 
профсоюзов, Международной демократи
ческой федерации женщин, и .Всемирной 
федерации демократической молодежи, 
постоянным местопребыванием которых 
с момента их создания был Париж.

Демократическая печать расценивает 
этот правительственный акт, как еше 
один шаг на пути к фашизации страны.

АГЕНТСТВО ТЕГЕПРЕСС
05 АМЕРИКАНСКОЙ ШПИОНСКОЙ 

СЕТИ В СЕКРЕТАРИАТЕ ООН
ПРАГА, 25 (ТАСС). Корреспондент 

агентства Телепресс передает из Нью- 
Йорка:

По сведениям полученным из заслу
живающих доверия источников в Лейк- 
Саксессе, федеральное бюро расследова
ний (американская разведка) имеет в 
секретариате ООН свою собственную 
шпионскую сеть. Систему ФБР возглав
ляет руководитель хозяйственного «где 
ла секретариата Франк Бэгли. Под ру
ководством Бэгли агенты ФБР тщатель
но следят за всеми прогрессивно наст
роенными сотрудниками секретариата, 
которые прямо или косвенно выражают 
недовольство политикой США или кри
тикуют действия официальных предста
вителей США. Среди шпионов Бэгли- 
лифтеры. работники ресторана и кафе
терия ООН, охрана здания секрета
риата и американские граждане, на
нятые секретариатом.

Бэгли, один из высокопоставленных 
служащих ^Организации Об’елиненных 
Наций, раньше был полицейским в 
Нью-Йорке.

Ворон из „Белого дома

Рисунок читателя Е. Цуканова.

В мозгу у Трумэна содом.
И вид у сэра обалделый: — 
Ему бы надо в ЖЕЛТЫЙ дом, 
А он попал случайно в БЕЛЫЙ.

РУБЕЖОМ

В освобожденных от оккупации 
районах Нореи

Части Корейской народной армии сов
местно с отрядами китайских добро
вольцев наступают по всему фронту от 
Желтого до Японского морей. Пресле
дуя отступающие .войска американских 
агрессоров и их сообщников, воины 
Народной армии нанося: сокрушитель
ные удары по врагу. От оккупантов 
освобождена значительная часть терри
тории Кореи. Сейчас войска интер
вентов отступают . далеко на юг от 
38-й параллели, за Сувон и Воньчжу.

В районах, освобожденных от окку
пации, налаживается мирная жизнь. 
Кабинет „министров Корейской народно- 
демократической республики принял 
специальное постановление о помощи 
п£селени1Ф В: освобожденных районах.

Постановлен116 предусматривает ока
зание широкой помощи жителям про
довольствием и одеждой, развертывание 
жилищного строительства, обеспечение 
населения топливом и г. л. Министер
ство здравоохранения открыло в декаб
ре десятки медицинских амбулаторий 
Для обслуживания всех граждан.

В освобожденные Народной арМией 
города и села возвращается население.

Развалины и; пепелища оставляют 
после себя войска американских агрес
соров. Они стараются уничтожить вся
кие проявления жизни в тех районах, 
откуда они отступают под ударами На
родной армии. Но жизнь торжествует.

Возвращаются . в Пхеньян ушедшие 
отсюда во время американской оккупа
ции жители. Возобновили работу На
родный комитет, и правительственные 
учреждения. Открыты магазины и рын
ки. Выходят газеты «Инминбо», «Нодон 
Сиямун». Открыт -книжный магазин. На
чали работу кинотеатры.

Варварскими бомбардировками авиа
ция американских агрессоров пыталась 
сравнять Пхеньян с землей, потушить 
всякую жизнь в этом древнем городе. 
Но злодейские бомбардировки не сло
мили воли к победе жителей Пхеньяна. 
В канун нового года здесь состоялось 
многолюдное собрание рабочих и слу
жащих, на котором выступил представи
тель руководства объединенных проф
союзов Он подчеркнул необходимость 
приложить все усилия к быстрейшему 
восстановлению железнодорожного 
транспорта, заводов дорог и мостов, 
разрушенных американцами и лисынма- 
нозцами во время оккупации.

Этот призыв горячо подхвачен тру
дящимися.

Пхеньянский завод, где директором 
Хан Соя Су, сильно пострадал от неод
нократных бомбардировок. В период 
'кратковременной оккупации города аме
риканцы пытались восстановить завод. 
Однако это им не удалось — значи
тельная часть уцелевшего заводского 
оборудования была спрятана рабочими. 
Убедившись, что пустить завод они не 
смогут, американцы растащили остав
шееся имущество и распродали его.

Через три дня после освобождения 
Пхеньяна рабочие и инженеры завода 
собрались на митинг. Они решили воз

родить завод, раз
рушенный интер
вентами. Быстро 
было найдено 
оборудование, ма
шины, и на-днях 
завод вступил в 
строй действую
щих предприятий.

В результате 
вражеской бом
бардировки был 
сожжен завод, гд= 
директором Хан 
Ин Сен. Было ре
шено построить 
новый завод в бо
лее безопасном 
районе. Сейчас по
вое предприятие 
работает на пол
ную мощность. Ор
ганизованы удар
ные бригады, раз
вернуто соревно
вание за перевы
полнение произ
водственных зада
ний.

Действия вра
жеской авиации 
не могут поме
шать успешно вы
полнять для фрон
та заказы на стан
костроительном за
воде, где директо

ром Ким Ки Хван. 
На 130 и более про

центов ежедневно выполняет норму 
бригада Ким Док Хвана. Не отстают 
от мужчин и женщины. В труболитей
ном цехе работница Ким Сын Реб вы
полняет норму на 120—130 процентов. 
По передовикам равняются все осталь
ные рабочие.

Город восстанавливается, очищается 
от развалин. Созданы . восстаиовптель- 
вые дружины, в которых работает мно
го молодежи. Коллективы предприятий 
оказывают широкую шефскую помощь 
восстановителям города.

Новая жизнь возрождается в осво
божденном Сеуле.

Американские агрессоры, отступая из 
Сеула полностью его разрушили. Были 
взорваны или сожжены все лучшие 
здания города. Ни одного уцелевшего 
здания не осталось в рабочих кварта
лах.

Сейчас в город возвращаются жители, 
уходившие в горы во время оккупации. 
Опи сразу же включаются в работу по 
восстановлению Сеула. Созданы сотни 
бригад, производящих очистку улиц, 
налаживающих связь, реконструирую
щих водопроводную сеть, восстанавли
вающих жилые дома и служебные 
здания. Вступили в строй десятки пред
приятий. Народный комитет берег под 
охрану сохранившиеся помещения, соз
дает временные общежития для лишив
шихся крова, принимает меры к заво
зу в Сеул продовольствия, топлива, ме
дикаментов и строительных материалов. 
Жители оказывают народному комите
ту активную помощь.

Жизнь вступила в свои права и в 
других городах освобожденных районов. 
Всюду добровольцы трудового фронта 
очищают улицы разбитых городов от 
руин, помогают сооружать жилые дома, 
восстанавливают разрушенные фабрики 
и заводы. За последние два месяца в 
северной части Кореи построено и вос
становлено свыше 100 тысяч крестьян
ских домов.

Народная армия Кореи двигается на 
юг. Корейские железнодорожники вся
чески стараются помочь фронту. Их 
лозунг: «Все для разгрома американ
ских интервентов». Налеты вражеских 
истребителей и бомбардировщиков не 
могут прекратить движение на сталь
ных магистралях. Машинисты мужест- 
вешо везут под огнем врага грузы к 
фронту. Восстанавливаются разрушен
ные депо, ремонтируются линии дорог, 
паровозы, вагоны.

Большой под’ем сейчас царит среди 
крестьян освобожденных районов Ко
реи. Отступая, американские агрессоры 
сожгли дотла многие села. Возвращаясь 
на пепелище, крестьяне создают времен
ное жилье и быстро включаются во 
всенародное движение в помощь фрон
ту. Крестьяне провинции Северный 
Пхеньян и Южный Пхеньян успешно 
проводят сбор продовольствия в фонд 
обороны. В волости Бура уезда Ренчен 
крестьяне внесли безвозмездно в фонд 
обороны сотни мешков риса. Днем и 
ночью ведут обмолот и спешат сдать 
излишки хлеба в фонд обороны кре
стьяне провинции Северный и Южный 
Хамген.

С нового гола крестьяне освобожден
ных районов Кореи начали деятельную 
подготовку к весенней посевной кампа
нии. Они отбирают лучшие сорта риса, 
гаоляна, кукурузы и других культур, 
заготовляют удобрения. Несмотря на 
огромные трудности, решено увеличить 
площадь посевов.

— Вырастим урожай победы, дадим 
родной Народной армии достаточно про
довольствия и одежды — под таким ло
зунгом идет сейчас подготовка к весне 
в Корее.

Нет предела трудовому героизму ра
бочих, кующих победу над американ
скими ’интервентами и их лисыпманэв- 
скими прихвостнями, нет предела само
отверженности крестьян, создающих 
продовольственный фонд для армии. 
Корейский народ с энтузиазмом помо
гает Народной армии и отрядам ки
тайских добровольцев в их борьбе за 
изгнание американского агрессора с 
территории страны.

Непоколебимая решимость свободо
любивого корейского народа отстоять в 
борьбе с американскими агрессорами и 
предательской кликой Ли Сын Мана 
свободу и независимость своей страны, 
при братской помощи китайского наро
да и сочувствии всего прогрессивного 
человечества рождает великие подвиги 
в тылу и на фронте, направленные на 
быстрейший разгром американских аг
рессоров и их сообщников, па скорей
шее достижение победы в этой < пра
вел ливой освободительной войне.

В. ВИКТОРОВ.

^3
ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ ЗАДАЧА

кали фамилии, указанные ниже. При
правильном их определении вы прочте
те по горизонтали фамилию первого ис
следователя Камчатки., географа- и этно
графа.

1. Известный русский путешественник, 
ученый-географ и один из ' исследова
телей Центральной Азии.

ЗАДАЧИ-СМЕКАЛКИ
Великий русский писатель прожил 

82 года. В XIX веке он прожил на 62 
года больше, чем в XX веке. В каком 
году родился, в каком году умер и кто 
этот писатель?

Квадратный остров окружен рвом ши
риною в 1 метр. Нужно перебраться 
через ров., но имеются бревна тоже 
длиною в 1 метр Так как длина бре
вен в точности совпадает с шириной рва, 
переложить их через [оь невозможно— 
они держаться не будут. Как же перей
ти через ров?

ПРОВЕРЬ
В № 6. Русские ученые и изобретате

ли. Шиллинг. 'Павлов. Байков. Нартов 
Опекушин. Менделеев. Литвинов. Бе- 
нардос. Макаров. Ломоносов. Мичу
рин. Яблочков. Докучаев. Жуковский. 
Власенко. Иванов. Обухов. Блинов. Ни
конов. Иван Петрович Кулибин.

В № 9. Кроссворд. По горизонтали: 
1. Лемниската. 5 Параболоид. 8. Па
нама. 9. Арсен. 10. Станок. 12. Град. 
14. Садок. 16. Табу. 18. Озеро. 19. Шу
ман. 22. Отара. 24. Сало. 25. Коса. 27. 
Тонус. 29. Радиан. 30. Арлекин. 31. Ак
корд. 34. Кочан. 37. Трон. 39. Кама. 
41. Садко. 44 Дерби. 45. Бордо. 46. 
Бунт. 48. Чайка. 50. Гуно. 52. Шетевр. 
53. Букет. 55. Анилин. 56. Мадага
скар. 57. Маяковский

По вертикали: 1. Ломоносов. 2. Кам
са. 3. Араке. 4. Бас. 5. Пинок. 6. Аст
ра. 7. Дарвинист. 8 Победа 11. Кар
мен. 12. Гора. 13. Дина. 15 Достоевский. 
16. Трос. 17. Ушат. 20 Сопрано. 21. 
Скрипка. 23. Раджа. 24. Сенат. 26. Ата
ка. 28 Осока 32. Академизм 33, Во
ровский 35. Чардаш 36 Наиб. 38. Рант.

НАГРАДЫ ЮНЫМ РАДИОЛЮБИТЕЛЯМ
Закончила свою работу выставка ра

диолюбительского творчества, прове
денная областным комитетом ДОСАРМ. 
На выставке рядом с экспонатами кон
струкций радиолюбителей с большим 
опытом работы демонстрировались кон
струкции, изготовленные и юными ра
диолюбителями. Высокую оценку по
лучил двухламповый приемник с фик
сированной настройкой на три станции. 
Он прекрасно принимает местную и 
две московских радиостанции. Автору, 
юному радиолюбителю, члену радио- 
кружка Свердловского Дворца пионе
ров комсомольцу Борису Невьяпцеву 
вручены диплом второй степени и цен
ный приз. Ценными призами и грамо

Ответственный редактор Н. А. ДАНИЛОВА.

Î ШКОЛЬНИКИ, коллекционируйте почтовые марки! =
I Коллекционирование марок—полезное занимательное и развивающее занятие. -

; НАЧИНАЙТЕ С0БКРА1Ь интересные гарки нашей веянной Родины |
I это поможет приобрести много разнообразных исторических, географических и других 2 
5 сведений. 2

I Большой ассортимент игрок имеется в гагаше Книготорга, 1

2. Русский полярный исследователь, 
чьим именем назван ледокол.

3. Выдающийся русский флотоводец, 
открывший Антрактиду.

4. Выдающийся русский ученый гео
граф.

5. Известный русский исследователь 
полярных стран, чьим именем назван 
остров в море Лаптевых.

6. Выдающийся русский . мореплава
тель. исследователь побережья Аляски.

7. Выдатрщийся .русский геофизик, 
создатель .сейсмологии. „ .

исследователь Тяньшаньских гор.
9. Русский казак открывший, что Аме

рика отделена от Азии проливом. -Его 
именем назван мыс.

10. Знаменитый русский мореплава
тель, вторично установивший, что Аме
рика отделена от Азии.

11, Русский мореплаватель, первым из 
европейцев достигший северо-западных 
берегов Америки.

12. Выдающийся русский ученый ге
олог и географ, ака химик. лауреат Ста
линской премии.

13. Известный русский путешествен
ник.

Ю. СОБОЛЕВ

Один мальчик рассказывал: «29 фев
раля 1935 гола я поехал с отцом на 
Кавказ, а вернулся оттуда 31 апреля 
того же года». ; Что неверно в расска
зе мальчика?

* * •
На берегу реки стояли трое взрослых 

которые хотели переправиться через 
реку. На реке была лишь одна лодка, 
в которой катались двое лет, й. Но лод
ка была до того мала, что в нее мог
ли сесть либо двое детей, либо только 
ОЛИц взрослый.

Как взрослые переправились на дру
гой берег?

:вои ответы
40. Мозг 41. Сабо 42 Дурман. 47. 
Навес. 48 Чебер. 49. Артем. 51. Уз
ник. 51 Кюи.

Арифметические загадки; Г 1 рубль 
50 копеек. 2. 90 десяткэг; 45 пятков. 
3. Как видно из записей, цифра , единиц 
частного равна 9 Произведение же этой 
цифры частного на делитель равно 
225. Отсюда делитель равен 225:9—25, 
Делимое легко найти, умножив делитель 
на частное и прибавив к полученному 
произведению остаток 10

Маленькая викторина 1. Лермонтову 
было 22 года. 2. Лермонтов. «Мцыри», 
1840 год. 3. «На смерть поэта» 1837 год. 
4. «Бородино» «Песня про купца Ка
лашникова», «Валим», «На смерть поэ
та». 5. Поэма «Хаджи Абрек» в жур
нале «Библиотека лая чтения», 1835 
год. 6. Белинский о герое поэмы 
«Мцыри».

Переставь шашки: (1) 3—2, (2) 6—3, 
(3) 5-6, (4) 2—5, (5) 1-2, (6) 4-1, 
(7) 5-4 (8) 6-5. (9) 3 -6, (10) 2-3, 
(11) 5—2, (12) 4—5 (13) 1—4. (11)
2-1, (15) 3-2, (16) 6-3, (17) 5-6.

тами награждены юные конструктора! 
учащийся 9 класса сзер хловской школы 
№ 9 комсомолец Герман Филиппов — 
за конструкцию испытателя эмиссий ра
диоламп; учащийся 9 класса школы ра
бочей молодежи № 26 Евгений Евдо- 
кимоз—за констоукцию сигнал индика
тора; учащийся 7 класса свердловский 
школы № 66 Герман Никифоров — за 
ламповый вольтметр.

Многих посетителей выставки при
влекал фотосчетчик. Кочструктору его, 
учащемуся 10 класса свердловской 
школы № 9 Евгению Бобкову вручена 
грамота и ценный приз. ~
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